

Fecha: 27-11-2024

Medio: El Mercurio de Valparaíso El Mercurio de Valparaiso Supl.:

Tipo: Cartas Título: Cartas: Cartas Pág.: 9 Cm2: 385,5 VPE: \$ 927.026

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.000 33.000

No Definida

# **C**Cartas

#### Playa de Reñaca

OSoy residente de Reñaca hace muchos años y uno de los atractivos es su playa. Salir a caminar, disfrutar del mar, tomar aire puro, caminatas con mascotas, etc... Desde hace un tiempo es imposible transitar por la playa; se han producido accidentes debido al desnivel que presenta. Sin ir más lejos, el otro día una pareja de adultos mayores caminaba con sus mascotas y al estar desnivelada la arena, la señora terminó con un esguince en su tobillo.

No sólo las veredas de nuestra ciudad están en pésimo estado, impidiendo poder disfrutar de algo tan simple como es caminar, sino también la playa. He intentado comunicarme en reiteradas oportunidades con Concesiones Marítimas, sin tener ningún resultado. ¿Habrá alguien que pueda hacerse cargo de algo tan simple como pasar una máquina y aplanar la playa? ¿Es mucho pedir? Se viene la temporada de playas y no veo ninguna preocupación de las autoridades por mantener en buen estado las playas

Paola Larrain Morandé

### Desconexión

Soy de centroderecha y creo necesario solicitar a todos los que participaron en la decisión de traer a una candidata de Santiago a postular por el cargo de gobernador regional, que den un paso al costado, por cuanto carecen de las competencias mínimas para ocupar el cargo que detentan, y se abstengan de tomar decisiones en el futuro dada su desconexión absoluta con la realidad de las regiones.

Espero que don Rodrigo Mundaca luche incansablemente por terminar en cuanto sea posible con el centralismo que nos agobia.

Héctor Castelletto Tassara

#### Diputada Orsini

 La diputada Maite Orsini marca pre sencia en noticias y televisión por la situación judicial que enfrenta el exfutbolista Jorge Valdivia. ¿La congresista no tendrá nada más importante que hacer en el Parlamento y por sus votantes que ventilar su vida privada en una causa en la que a la fecha no tiene participación? La diputada parece desconocer la prudencia y la responsabilidad, y sus actuaciones en nada colaboran a mejorar nuestra deteriorada política.

Joaquín Ortiz G.

#### Hoja de ruta

 Hace algunos días recibí el Global Tea cher Prize Chile 2024, reconocido -a nivel internacional-como el "Nobel de la Enseñanza". Se trata de un hito en mi carrera docente y una oportunidad para visibilizar el trabajo que realizan las más de 3 mil escuelas rurales, 45% de ellas de carácter multigrado. Aulas resilientes, innovadoras y que se proyectan a futuro.

Estas salas de clases están enriquecidas por su diversidad, el enorme trabajo colaborativo que realizan los estudiantes y por nuestra capacidad de transformar la escuela en el corazón de su comunidad. Sin embargo, enfrentamos importantes desafíos; como la limitación de recursos materiales y la falta de oportunidades para los niños y niñas en contextos lejanos. Somos un país pedagógicamente fragmentado, con realidades docentes que permanecen invisibilizadas y metodologías aplicadas de acuerdo a cada realidad.

Este diagnóstico nos invita a avanzar hacia la creación de un plan multigrado para las escuelas rurales de Chile, que visibilice su existencia y recoja las voces de los docentes; una hoja de ruta que formalice las metodologías construidas para alumnos de distintas edades en la misma aula y fomenten el aprendizaje en base a la conexión con su realidad. Se trata del enorme desafío de legitimar lo que están realizando miles de docentes a nivel nacional y de comenzar a generar los cambios que nuestra educación necesita.

Patricio Vilches Ganador Global Teacher Prize Chile 2024, profesor Escuela Básica Unidocente G-47 El Guayacán, Cabildo

## Valparaíso florido

 Aunque algunos piensen que Valparaíso es ante todo una ciudad, su vocación e historia nos indican que es un puerto con muchas ventajas. Un puerto puede ser una ciudad, pero es ante todo lo que es, un puerto.

Tal como la familia Dib está aportando un magnífico regalo a Valparaíso al transformar el antiguo Colegio Alemán del cerro Concepción en un Museo del Inmigrante, así los restantes porteños no pueden sino contribuir con otras ideas, como convertir los magníficos cerros que rodean el puerto en un hermoso jardín florido aprovechando los balcones de este anfiteatro.

Quien visita Europa queda admirado con cómo en ciertas zonas de España, Italia, Grecia, etc., las ciudades y pueblos lucen maravillosos con sus balcones, maceteros, jardines, patios y demás, llenos de multitudes de flores de todos colores, perfumes y figuras. ¿Falta de agua? ¿Falta de plata? ¿Falta de espíritu, de costumbre, de conocimiento, apoyo técnico? ¿Qué nos falta para convertir a Valparaiso en un jardin del Edén?

Renzo Follegati Ghio

#### Vestimenta

●En relación con la carta de Francisco Bartolucci Johnston publicada el 26 de noviembre bajo el título "Velatorio", cabría comentar que lo importante es la forma en que las autoridades de Gobierno cumplen sus funciones; no la forma en que se visten.

No obstante, me parece inapropiado que asistan a un funeral vestidas con una colorida guayabera o a una ceremonia oficial solemne sin corbata o que transiten por espacios públicos vestidos con una polera con una imagen

ofensiva o indecorosa.

Adolfo Paúl Latorre

### Selección chilena

•El pasado martes 19 de noviembre se consiguió la satisfacción de un resultado positivo gracias a que el señor Gareca escuchó la voz del pueblo. Se consiguió algo, pero aún no se ganó nada. Desde ahora, ya, hay que prepararse para los próximos partidos. Hay equipos de provincia que pueden aportar con jugadores que están en un muy buen nivel. Se dispone de tres meses para buscar, seleccionary probar.

Jorge Valenzuela Araya

#### Punto de vista

· Lamento que Winston, en su usualmente simpática columna "La pelota no se mancha", haya mezclado el deporte con la política, manchando innecesariamente la pelota con afirmaciones carente de sustento.

Miguel Á. Vergara Villalobos

El Mercurio de Valparaíso invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cartasdelos lectores@mercuriovalpo.cl.

